

## 29 octobre Albas : le bourg ancien



© Francis Kelly

Une belle visite guidée par le maire de la commune, Jean-Pierre Alaux, auteur et conteur de talent.

Nous nous sommes retrouvés au pied de la mairie, située dans une partie du château médiéval remanié vers 1500 par Antoine de Luzech évêque de Cahors (Albas était alors une cité épiscopale). Nous avons pu observer une de ses fenêtres, restaurée et ornée de roses épanouies caractéristiques de cette période. Le castrum est implanté sur une éminence rocheuse qui surplombe un méandre du Lot et propose une vue admirable sur la rivière. Tout proche un "jardin toscan", séduisant et assez vaste pour accueillir des concerts a été récemment aménagé par la municipalité avec l'aide de la population.

Le village compte actuellement 540 habitants, à peine le quart de sa population au milieu du 19<sup>ème</sup> au bel âge de la batellerie sur le Lot. La municipalité s'efforce de le faire revivre en encourageant la restauration d'une vingtaine de maisons qui menaçaient ruine et en aménageant des placettes. L'ancienne porte sud du bourg castral a aussi été restaurée et transformée en petit musée. Jean-Pierre Alaux, maire, nous y a conté l'histoire de la ville et la destruction au 19<sup>ème</sup>, pour des raisons peu édifiantes, du donjon du château et d'une grande église romane. Il nous a ouvert l'église qui la remplace, d'un aspect extérieur peu séduisant, mais chaleureuse et de belles proportions.

Nous avons bien sûr terminé l'après-midi en prenant le pot de l'amitié dans les vignes avec un beau point de vue sur le Lot.